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VivArosa 
Die Stammgästevereinigung. 
 

 
 

Jahresbericht 2016/2017  
des Präsidenten 

Liebe Mitglieder von VivArosa 

 

Einige Highlights des Vereinsjahres in Arosa: 

In Arosa freuen wir uns über die erfolgreiche Bewilligung und den Beginn des Baus des Bärenparks 

bei der Mittelstation der Weisshornbahn. Auch das Biken soll künftig vermehrt möglich werden und 

unter der Initiative der Bergbahnen und Arosa Tourismus wurden und werden diverse Biketrails im 

Raum Hörnli, Weisshorn und Älplisee/Schwellisee gebaut. Es wird hier herausfordernd bleiben, die 

Wanderer und die Velofahrer so aneinander vorbeizuführen, dass es zwischen den verschiedenen 

Gästegruppen keine Engpässe geben wird.  

Die ABB haben eine Kapitalerhöhung lanciert, welche bis zum 8. Januar 2018 dauert, damit aus dem 

zusätzlichen Kapital der Bau der fussgängergerechten neuen Brüggerhorn Sesselbahn mit 6.5 Mio. 

CHF geleistet werden kann. Die Luzibrücke zwischen Passugg und Maladers soll jetzt definitiv mit 

kantonaler Finanzierung projektiert und erstellt werden und so eine künftige sicherere Lösung für 

den Strassenverkehr bringen. Schliesslich sind wir froh, dass die Pferderennen auf dem Obersee für 

2018 und 2019, ebenso wie unser Vereinsbeitrag für den Gratiseintritt zum Anlass finanziert sind.  

Wir werden auch an der kommenden Mitgliederversammlung auf diesen Anlass hinweisen. Im kultu-

rellen Bereich lohnt sich ein Besuch im Heimatmuseum zum Thema ‚Lebenswende in Arosa‘ zur Ge-

schichte der beiden späteren Nobelpreisträger Thomas Mann und Erwin Schrödinger in Arosa. Auch 

im Schanfigg gibt es neuerdings viele interessante Orte und Tätigkeiten zu besuchen. Eindrücklich 

war für diverse ehemalige Arbeitskollegen und mich der Besuch in der alten, romanischen Kirche 

Luen mit Dorfbesuch und anschliessendem Apero unter der Führung von Gemeinderat Peter Bircher.  

Diverse Organisationen anerkennen unsere gute Arbeit und beteiligen sich mit Partnerlinks auf unse-

rer Webpage www.vivarosa.ch.  

 

Vereinsarbeit des Vorstandes: 

Nebst tollen Pferderennen auf dem Obersee in Arosa, bei welchen wir dem Sieger des nach VivArosa 

benannten  Rennens mit Gratiseintritt den Preis überreichen durften und viele Gäste beim VivArosa 

Tisch u.a. aus der Lenzerheide willkommen geheissen haben, durften wir in der Folge noch einen 

http://www.vivarosa.ch/
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recht guten Ski-Winter erleben. Im Namen unseres Vereins habe ich Präsident Mike Mooij, dem Prä-

sidenten von VLV Lenzerheide Valbella und den im Saal anwesenden 300 Mitgliedern und Gästen 

anlässlich ihres 5-jährigen Jubiläums die Gratulationsbotschaft unseres Vorstandes und ein Bhaltis 

überbringen dürfen. 2019 wird unser Verein 20-jährig und wir werden das gebührend feiern! 

Am Karfreitag führte der Vorstand eine Vorstands-Klausur durch: das Ergebnis einer ausführlichen 

Diskussion zur Führung des Vereins sind die folgenden 8 Leitsätze, welche unsere Arbeit bestimmen 

sollen: 

 Als bedeutender Teil der Tourismusdestination wollen wir bei Projekten mitgestalten, welche 

VivArosa und seine Mitglieder direkt betreffen (touristischer Aspekt). Unter diesem Ge-

sichtspunkt erheben wir Anspruch auf einen Sitz bei Arosa Tourismus. 

 Wir streben ein Mitspracherecht an bei fiskalischen Belastungen von Zweitheimischen (politi-

scher Aspekt). 

 Wir setzen uns allgemein für den Erhalt der Qualität von Arosa ein (allgemeiner Aspekt).  

 Wir richten unseren Fokus bei politischen Angelegenheiten auf Gross-Arosa (Schanfigg), bei 

touristischen Angelegenheiten auf Kern-Arosa. 

 Wir wollen unseren Verein durch mehr Mitglieder stärken. 

 Wir konzentrieren uns auf 3 Schwerpunktanlässe (ordentliche  Mitgliedersammlung, Som-

meranlass und Informationsanlass) Diese befriedigen den Anspruch unserer Mitglieder nach 

Förderung des sozialen Zusammenhalts und Information der Mitglieder. 

 Wir unterstützen aktiv zwei bis drei Side Events (z.B. Munggatrophy; Waldbühne). 

 Beim Sponsoring von Events und Institutionen stützen wir uns konsequent auf das Regle-

ment, welches bei allen grösseren Sponsorbeiträgen von VivArosa einen Beitrag von mindes-

tens 50 Prozent durch die Mitglieder vorschreibt. 

2018 ist eine weitere Klausur im Schanfigg geplant, mit u.a. dem Ziel die Erwartungen der Schanfigger 

Gemeinden an die Destination Arosa besser zu verstehen und Zweitwohnungsthemen zu erörtern.  

Nebst Sitzungen zum Leistungsträgertreff Arosa, mit an der Leistungserstellung interessierte Gästen 

und Einheimischen und aktivem Input zur Vernehmlassung als Vertreter der Zweitwohnungseigen-

tümer zum Aroser Zweitwohnungsgesetz (Lenkungsabgabe auf Neubauten/ Wohnungserweiterun-

gen), hat der Verein 2016/17 vier Vorstandssitzungen durchgeführt. Dessen Mitglieder Elly Ganz, 

Christine Imfeld, Christian Vollmer, Tino Bohrer, Markus Blass und Christoph Sievers wünschen sich 

im Hinblick für 2019 die Verstärkung durch eine jüngere Person, weil die Fülle der Fragen und deren 

Bearbeitung eine Verstärkung des Vorstandes vertragen würden. Ein zweifacher Aufruf an unsere 

Mitglieder war bisher nicht erfolgreich. Dies ist sinnvoll trotz exzellenter, interdisziplinärer Zusam-

menarbeit. Dem Vorstand sei an dieser Stelle für den grossen Einsatz herzlich gedankt! 

 

Finanzen: 

Der Vorstand beantragt in Übereinstimmung mit dem Revisor Gutheissung von Erfolgsrechnung und 

Bilanz an der Jahresversammlung. Die Details der Rechnung 2016/17, des Budgets 2018 und des Ver-

einsvermögens erhalten Sie mit separatem Dokument. Siehe auch Webpage www.vivarosa.ch.  

http://www.vivarosa.ch/
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Die geleisteten Spenden werden vom mir im mündlichen Jahresbericht thematisiert werden. Positiv, 

dass nach 3 Jahren Ausfall wieder einmal die Pferderennen durchgeführt und der Gratiseintritt von 

8‘000.- plus Mehrwertsteuer aus den Rückstellungen im Vereinsvermögen finanziert werden konn-

ten. 

 

Anlässe von VivArosa: 

Infoanlass  12. November 2016 mit Apero: 

 Hauptthemen waren die Zusammenarbeit mit Tourismus Arosa – Lenzerheide, der Bären-

park, das Angebot und die Neuerungen der Bergbahnen, Handel- und Gewerbe- und die 

Dorfstrasse, November Hoch und Langlauf. Rund 40 Leute nahmen teil. Der Vorteil dieses An-

lasses, dass er zu Beginn der Saison stattfindet, die Kollegen der Gemeinde und des Touris-

mus noch nicht im Saisonstress stehen und dass zahlreiche Einheimische unsere Anlässe ver-

folgen und zur Diskussion beitragen. 

Mitgliederversammlung 29. Dezember 2016 im Kongresszentrum mit nachfolgendem Nachtessen auf 

dem Weisshorn: 

 Die Mitgliederversammlung wurde von Elly Ganz, Christine Imfeld und Helferinnen im Kon-

gresszentrum organisiert, gefolgt von einem Apero. Die anschliessende Verschiebung auf das 

Weisshorn und das Nachtessen im Bergrestaurant bei schönem Wetter haben rund 60 Mit-

glieder mitgemacht. Andreas Wittwer, als Referent der Ballonwoche, hielt ein gutes Kurzrefe-

rat zum Ballonfahren, welches für Arosa von Pat Lahusen in einem Video für Mitglieder fest-

gehalten wurde. 

Pferderennen 22. und 29. Januar 2017 mit Festzelt: 

 Rund 2‘000 Zuschauer waren an beiden Renntagen anwesend, darunter auch viele Vereins-

mitglieder. Im Festzelt bot sich uns die Möglichkeit mit der Bündner Regierungspräsidentin 

und verschiedenen Vertretern von Handel und Tourismus im Kanton zu sprechen und die Po-

sition der Zweitheimischen im kantonalen Destinationsmanagement wohlwollend zu positio-

nieren. 

Sommeranlass 29. Juli 2017 Waldhotel National: 

 Impulsreferate und Paneldiskussion zur Tourismusfinanzierung vor Ort der Vertreter von A-

rosa Tourismus, Gemeinde und Gemeindeparlament zusammen mit dem Präsidenten der Al-

lianz Zweitwohnungen Schweiz gaben gute Einblicke in die Ansprüche der Destination an 

Tourismusmarketing und Infrastrukturfinanzierung. Es konnte ein Beitrag an den Dialog zum 

Thema der Zusammenarbeit zwischen Ein- und Zweitheimischen geleistet werden. Erfreu-

licherweise besuchten auch einige Einheimische den Anlass. Rund 100 VivArosa Mitglieder 

genossen die vorzügliche Bewirtung und die Geselligkeit.  

Öffentlichkeitsarbeit 

Mit Presseartikeln, Kolumnen und diversen Sitzungen mit der Regierung und Tourismusvertretern im 

Kanton tragen wir zur Diskussion von Zweitwohnungsthemen bei und unterstützen damit die Mei-
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nungsbildung. Dazu gehört auch unsere Teilnahme an Umfragen des Wirtschaftsforum Graubünden 

und der IMP-HSG. Die Resultate und Auswertungen (siehe auch www.vivarosa.ch – Aktuelles)  spre-

chen für sich, ergeben ein Bild der Einstellungen und Meinungen unserer Zweiwohnungsbesitzer in 

Graubünden. Arosa gehört insofern zu den besseren Destinationen im Kanton, als hier die Finanzie-

rung gesichert und die Zusammenarbeit insgesamt positiv beurteilt wird.  

Anlässlich einer Besprechung mit dem Gemeindepräsidenten und dem Gemeindevorstand Tourismus 

mit unserem Präsidenten und Vizepräsidenten konnten wir im Juni 2017 unsere Meinung anlässlich 

eines Mittagessens einbringen und durften dabei feststellen, dass unsere Zielsetzungen z.B. mit Aro-

sa Tourismus ähnlich sind.  

 

Mitgliedermutationen: 

Neue Mitglieder ab MV vom 01.01.2017 (bis 29.12.2017) 
 
Name/Vorname/Ort: Eintritt am:  
Bischof Markus und Gabrielle, Männedorf 19.01.2017 
Conciatore Enzo und Beatrice, Breganzona 08.03.2017 
Rabaglio Orlando und Rita, Affoltern a.Albis 22.03.2017 
Hitz Bruno und Patricia, Freidorf TG  18.05.2017 
Schürch Willi und Münger Beatrix, Freienbach 23.06.2017 
Zuberbühler Werner, Freienbach  18.08.2017 
Rebmann Roger und Marianne, Kaisten  15.11.2017 
 
Austritte   Grund  
 
Müller Albert, Baar  Gestorben Nov. 2016 
Stierli-Isler Walter und Bruni, Oberglatt  Verkauf Wohnung 
Enderle Sieglinde, Bonstetten  ohne Angaben 
Kohlbrenner Rita, St. Gallen  ohne Angaben 
Schmid-Hochuli Marie, Zofingen  Wohnungsverkauf 
Müller Hanskonrad und Vreni, Löhningen  Wohnungsverkauf 
Rindlisbacher Peter und Margrith, Hombrechtikon  Wohnung verkauft, Mann verstorben 
Grogg Hansjürg und Karin, Zürich  ohne Angaben 
Fuhrmann Andreas und Corinne, Hirzel  ohne Angaben 
Hufschmid Werner und Barbara, Feusisberg  Verkauf Wohnung 
Posch Heinz und Tanja, Wollerau  ohne Angaben 
Gartmann Marcel und Monika, Geroldswil  Beitrag nicht bezahlt 
Gerig Donatus, St. Margrethen  Beitrag nicht bezahlt 
Brüesch Reto und Greiner Gabriela, Zürich  ohne Angaben 
 
 
Ausblick: 
 
Die Mitgliederversammlung vom 29. Dezember findet im Kongresszentrum statt, mit Referat von 
Andri Probst. Geschäftsführer von Arosa Kultur. Anschliessend Apero und Nachtessen, geliefert von 
Pur.Catering aus Chur. Der Grappa wird wieder von Franco  Bernhard offeriert werden, welcher im 
Kongresszentrum dabei sein wird.  
 
Horgen, 23. November 2017  Christoph Sievers, Präsident VivArosa 

http://www.vivarosa.ch/

